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Résumé : 

L’innovation est l’application de nouvelles idées qui n’existaient pas auparavant, ou de 
réaliser des améliorations sur des idées existantes, afin d’apporter des changements et 
d’affecter sur les résultats de l’entreprise de manière positive, qu’elle soit managériale qui 
exprime la réalisation des idées radicalement nouvelles ou améliorées au sein de l’entreprise, 
l'une de ses formes les plus importantes est le Reengineering et le management de la qualité 
total, ou technologique qui traduit les idées en produits et méthodes de production 
radicalement nouvelles ou améliorées pour répondre aux exigences des clients, et développer 
l’avantage concurrentiel de l’entreprise, qui signifier l'élément d'excellence qui la distingue 
des concurrents, par l’offre des produits à des prix bas ou élevés justifie l'excellence. 

Nous avons constaté à travers cette étude que l’innovation est une source d'avantage 
concurrentiel et un moyen pour le développer, puisque l’innovation managériale et 
technologique concentrent sur la qualité au point de vue du client et la réduction des coûts, Où 
l’innovation de produit correspond à la stratégie de différenciation, et l’innovation des 
méthodes de production est appropriée à la stratégie de domination par les coûts, quant à la 
stratégie de concentration est proportionnelle à l'innovation technologique incrémentale du 
produit et aux méthodes de production selon le type d'avantage concurrentiel dans le secteur 
cible, et il n'y a pas de stratégie optimale de l’innovation, mais chaque entreprise a la liberté 
de définir la stratégie qui lui convient. 

La société Atlas de boissons «Pepsi» est une filiale de la deuxième grande société 
productrice de boissons gazeuses au monde, elle utilise la stratégie de domination par les 
coûts comme stratégie concurrentielle, elle a un avantage du coût le plus bas, aussi elle 



compte sur l’innovation managériale incrémentale et l'innovation technologique du produit 
pour développer son avantage concurrentiel. 

Mots clés: Innovation - Innovation managériale - Innovation technologique - 
Avantage concurrentiel. 
Abstract : 

Innovation is the application of new ideas that did not exist before, or improvements to 
existing  ideas,  in  order  to  effect  changes  and  affect  the  results  of  the  enterprise  positively,  
whether it is managerial that expresses the realization of radically new or improved ideas 
within the enterprise, one of its most important forms is Reengineering and the Total Quality 
Management, or technology based on the translation of ideas reached into products and 
production methods radically new or improved to meet customer requirements, and develop 
the enterprise’s competitive advantage, which means the element of excellence that sets it 
apart from competitors, by offering products at low or high prices justifies excellence. 

We found through this study that innovation is a source of competitive advantage and 
a means to develop it, managerial and technological innovation focus on quality from the 
customer's point of view and cost reduction, product innovation fits the differentiation 
strategy, and the innovation of production methods is appropriate to the strategy of cost 
leadership, the concentration strategy is proportional to the incremental technological 
innovation of the product and the production methods according to the type of competitive 
advantage in the target sector, and there is no optimal strategy for innovation, but every 
enterprise has the freedom to define the strategy that suits it. 

Atlas bottling corporation «Pepsi» is a subsidiary of the second biggest company 
producer of soft drinks in the world, it uses the cost leadership strategy as a competitive 
strategy, and it has a lower cost advantage, it also depends on incremental managerial 
innovation and product technological innovation to develop it competitive advantage. 

Key words: Innovation - managerial Innovation - Technological Innovation - 
Competitive Advantage. 
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